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◇ もうすぐ立春 ◇

先週は雪が降りましたが、やはり今シーズンは例年に比べて
暖冬のようです。２月になり立春を迎えますが、暦どおり春に 西紀南小学校･西紀みなみ

近づいていくのか、子どもたちが楽しめるほどの雪がまた降る 幼稚園のＨＰのQRコード

のか。いずれにしても、丹波篠山は寒い日がまだ続くと思いますので、引き続き、お子
さんの健康観察・体調維持をどうぞよろしくお願いします。

２月の主な行事予定
２日（金）６年生篠山層群の学習 １５日（木）家庭学習の日

５日（月）児童朝会 １６日（金）幼稚園生活発表会

５年生農都のめぐみ米食育授業 １９日（月）人権朝会

６日（火）４年生スクールブリッジ ２０日（火）児童会役員選挙

８日（木）学校運営協議会 家庭学習の日 ２２日（木）参観日・学級懇談会

１１日（日）建国記念の日 家庭学習の日

１２日（月）振替休日 ２３日（金）天皇誕生日

１３日（火）きらめきタイム ２６日（月）５年生と幼稚園年長組の交流

１４日（水）自主学習交流会 ２７日（火）きらめきタイム

民生委員児童委員の訪問

お知らせ

１月中旬に体育館横駐車場の東側出入り口に「カー
ブミラー」を設置しました。これは学校から育成会を
通じて市へ要望していただき、設置することができた
ものです。
保護者の皆様には以前からお願いをし、体育館横の

駐車場を利用される時はなるべく東側出入り口から入
り、西の正門側から出ていただくようご協力いただいていました。その理由は、東側出
入り口から出る場合、右手が見えにくく、事故のリスクを減らすためです。
カーブミラー設置により、それを見ることで事故のリスクはさらに軽減されます。今

後は、東側出入り口から出る場合はしっかりとカーブミラーも確認いただくとともに、
交通量の多い朝夕や行事のある時は西の正門側から出られることをおすすめします。

【裏面へ】



◆ いじめに対するとりくみ ◆

本校では学期に１回、いじめへの対策の一つとしてアンケートを実施しています。児
童と保護者の両方に「生活アンケート」という形で行っていますが、これがいじめを発
見し速やかな対応につなげるための一つの手段です。３学期は先日ご協力いただいたと
ころです。
児童は前回のアンケートから今までの生活を振り返り、いじめに特化した設問に答え

ます。保護者の皆さんにはお子さんの生活の様子について、いじめに関することを中心
にお答えいただいています。保護者用の設問には、学校でのことを尋ねているものがあ
るので、回答に悩まれる設問もあるかもしれません。
児童についてはアンケート実施後すぐに回答を確認し、気になる回答をしている児童

があれば、関係する職員が集まって情報共有のうえ対応を協議し、その日のうちに詳細
を聴き取るようにしています。
いじめについては未然防止・早期発見・早期対応が大切で、

アンケートはいじめ対策の一つに過ぎません。日頃から、子ど
もの様子を見る教職員・保護者の目や感性が大事です。また、
子ども同士でも友だちの変化に気づいたり、おかしいことを正
したりすることが大切になってきます。そのために、普段の学
習や生活、人権朝会などで、いじめや人権に関する学びや気づ
きを積み重ねています。
学校と家庭が子どもの様子を速やかに把握し、気になること

は情報を共有して、みんなが安心して過ごせるよう一緒に取り
組んでいきましょう。
兵庫県教育委員会が作成した資料に書かれている文を載せておきますので、参考にし

てください。
○いじめを発生させる原因として、不安や葛藤、劣等感、欲求不満が潜んでいたり、
無自覚にいじめ行為をしたりしていることも多くあります。

○子どもたちは大人の姿を見て成長します。身近な大人が他の人を責めない穏やかな
態度や、人と関わるときの程よい距離感、間違ったときに素直に謝る姿等を見て、
おのずから学んでいきます。

◆本校は昨年に創立１５０周年を迎えましたが、西紀南小学校の前は「南河内（みなみ
こうち）小学校」という名称でした。西紀町になったのが昭和３５年で、その前が西紀
村、そしてその前は南河内・北河内・草山の三つの村に分かれていました。それが現在
の西紀南小学校・西紀小学校・西紀北小学校の校区になっています。（ちなみに西紀小
学校の前は西紀第一・西紀第二と二つの小学校に分かれていました。）篠山警察署河内
駐在所や河内台のように、「河内」が使われているのはそこに由来するのでしょう。
西紀の３小学校は以前から西紀連合として合同で校外学

習に行っています。今年度も来週の４年生スクールブリッ
ジを最後に、すべての学年の校外学習を終えることになり
ます。ちなみに、一昨日の４年生の兵庫県庁見学では、た
またま齋藤元彦知事と写真を撮ることができました。


